

Beschluss des Landrats vom 14.11.2019

Nr. 243

3. Universitäts-Kinderspital beider Basel (UKBB): Information über die Rechnung 2018 (Partnerschaftliches Geschäft)

2019/328; Protokoll: ps

Kommissionsvizepräsident **Rolf Blatter** (FDP) schickt voraus, dass die Interparlamentarische Geschäftsprüfungskommission (IGPK) gemäss Staatsvertrag dafür zuständig sei, vom Jahres- und Revisionsbericht Kenntnis zu nehmen und den beiden Parlamenten Bericht über den Vollzug des Staatsvertrags zu erstatten. Weiter hört die IGPK jeweils die beiden zuständigen Gesundheitsdirektoren an, welche über die Eignergespräche mit dem Verwaltungsrat berichten. Die Kantonsregierungen nehmen nicht mehr Einsitz im Verwaltungsrat.

Am 22. Mai 2019 fand im Beisein der beiden Regierungsräte die einzige Sitzung der IGPK in diesem Jahr statt. Sitzungsort war das UKBB. Insgesamt, aus inhaltlicher und finanzieller Sicht, konnte ein erfolgreiches Jahr 2018 verzeichnet werden. Inhaltlich ist hervorzuheben, dass das UKBB zusammen mit den Kantonsspitalern in Liestal, Aarau und Luzern ein Netzwerk für Patientinnen und Patienten mit seltenen Krankheiten initiiert hat. Überdies hat das UKBB mit dem Universitätsklinikum Basel (USB) eine Zusammenarbeit beschlossen und dafür eine neue Stelle geschaffen. Auch zu betrieblichen Angelegenheiten hat die IGPK verschiedene Informationen erhalten. So gab es beispielsweise eine Umfrage zur Zufriedenheit des Personals. Wie der IGPK mitgeteilt wurde, waren die Ergebnisse sehr positiv. Die Jahresrechnung des UKBB schliesst mit einem positiven Unternehmensergebnis von CHF 2,5 Mio. ab. Darin sind allerdings positive Sondereffekte von CHF 2,4 Mio. enthalten. Dabei geht es um die Auflösung einer Rückstellung, die 2013 im Zusammenhang mit der Einführung von SwissDRG gebildet worden war. Die IGPK anerkennt, dass das UKBB ein erfolgreiches Jahr verzeichnen konnte und würdigt dies entsprechend. Die Revisionsstelle hat insbesondere den finanziellen Teil des Jahresberichts geprüft und empfiehlt, die Jahresrechnung zu genehmigen. Die IGPK beantragt den beiden Parlamenten, den Geschäftsbericht des UKBB für das Jahr 2018 zur Kenntnis zu nehmen.

- Eintreten

Landratspräsident **Peter Riebli** (SVP) weist darauf hin, dass der Kommissionsantrag zu dieser Vorlage ohne Gegenstimme erfolgt sei. Es kommt nur zu einer Eintretensdebatte, wenn Eintreten bestritten oder durch den Landrat mit einer Zweidrittelmehrheit beschlossen wird.

Urs Roth (SP) bestreitet das Eintreten nicht, möchte aber einen Punkt aufnehmen, in welchem er mit dem Kommissionsvizepräsidenten nicht einig sei. Deshalb wird eine Eintretensdebatte beantragt.

://: Mit 39:40 Stimmen wird die Durchführung einer Eintretensdebatte abgelehnt (das Zweidrittelmehr hätte bei 54 Stimmen gelegen).

- Detailberatung Landratsbeschluss

Keine Wortbegehren.

- Rückkommen

Es wird kein Rückkommen verlangt.

– *Schlussabstimmung*

://: Mit 81:0 Stimmen wird der Bericht der IGPK UKBB zur Information des Regierungsrates über die Rechnung 2018 des Universitäts-Kinderspitals beider Basel gemäss § 11 Absatz 5 Buchstaben a und b des Staatsvertrags über das Universitäts-Kinderspital beider Basel (Kinderspitalvertrag) vom 22. Januar 2013 zur Kenntnis genommen.
